

CHAPONOST PATRIMOINE

Aqueduc : la souscription a été un vrai succès populaire



■ Au pied des arches restaurées, entouré par une soixantaine de donateurs, le maire reçoit la contribution des 154 donateurs pour la restauration de l'aqueduc des mains de Jean-Bernard Nulry de la Fondation du Patrimoine. Photo Claire CHALANDON

La Fondation du Patrimoine a remis ce samedi un chèque de 40 109,14 euros à la mairie de Chaponost, correspondant au résultat de la souscription pour la restauration de six arches de l'aqueduc romain.

« Chaponost, c'est l'aqueduc, l'aqueduc, c'est Chaponost », l'appel lancé par le maire, Damien Combet, le 17 décembre 2015, lors du lancement de la souscription a été entendu au-delà de ses espérances d'alors. L'objectif était de collecter entre 10 et 15 % du coût de la restauration des 6 arches (lire par ailleurs), finalement ce sera 28 %, grâce à 154 donateurs. Ce très beau score montre l'attachement au patrimoine local des Chaponois, mais aussi des Rhodaniens, comme l'a expliqué Christophe Guilloteau, président du conseil départemental à la soixantaine de donateurs venus à cette manifestation. « 44 000 Français participent chaque année à des souscriptions pour la valorisation du patrimoine local », a rappelé Jean-Bernard Nulry, délégué régional de



■ Photo Vincent HUCHON

la Fondation du Patrimoine, « ce qui contribue à l'économie et à l'emploi ».

Faible mobilisation des entreprises locales

Damien Combet a annoncé « la restauration de dix à douze arches supplémentaires pour début 2018,

pour un montant de 200 000 euros, dans le cadre d'un plan pluriannuel d'investissement ». Il a souligné l'intérêt remarquable qu'ont eu la souscription, la restauration des arches et la fête gallo-romaine de juin dernier, qui a vu son affiche offerte par le département ainsi que son exposition sur chaque aribus départemental pendant le mois de juin (montant valorisé non contractuel de 80 000 euros).

Seul bémol à cette opération, la très faible mobilisation des entreprises locales, puisque seulement trois se sont manifestées.

Cependant, l'une d'entre elles, Winterhalter, a effectué le don le plus important de la souscription : 10 000 euros. Les autres pourront se rattraper sur la prochaine souscription qui sera lancée en juin prochain, pour les travaux, en 2018.

REPÈRES

Le budget

- Coût des travaux : 143 825 euros TTC.
- Financement public : 67 530 euros. (Direction régionale des affaires culturelles, syndicat intercommunal de l'aqueduc du Gier, conseil départemental du Rhône avec une contribution annoncée pour début 2017 de 5 000 euros).
- Financement privé : 55 109,14 (souscription avec abondement de la Fondation du Patrimoine de 5 000 euros, Fondation des monuments historiques).
- Autofinancement communal : 21 185,86 euros
- Donateurs : 141 particuliers, 10 associations et 3 entreprises.

17,26

C'est, environ, en euros le montant du coût des travaux divisé par le nombre de Chaponois. Le dernier recensement fait état de 8 333 habitants. C'est la somme qu'un particulier a indiqué avoir souscrite.

Six arches ont été restaurées

Présent depuis près de deux mille ans, l'aqueduc romain nécessite un entretien et une restauration pour le préserver des outrages du temps et permettre aux générations futures d'admirer les 72 arches actuelles sur les 92 initiales.

La restauration des six arches face à l'Auberge des aqueducs a consisté à purger les maçonneries abîmées ou renouvelées avec des matériaux non adéquats, à les consolider et à réhabiliter les pieds des arches fortement érodés. Une patine a été appliquée pour atténuer les différences de teintes. Ils ont été réalisés d'avril à fin octobre, par l'entreprise Comte, sous la houlette du cabinet d'architectes du patrimoine Archipat.